

Desde hace algún tiempo tengo la intención de compartir información sobre el Ring Francés como deporte y programa de selección de crianza, y sobre el Pastor Belga Malinois y sus líneas, hablando particularmente de las líneas Francesas que es de las que tenemos más influencia en México, esta información que compartiré en una serie de artículos es el resultado de muchos años de investigación, de charlas, entrevistas y claro, de observar muchos, muchos perros de competencia en Francia y México, además del trabajo en nuestro club compitiendo con diferentes líneas, al menos las más sobresalientes, incluso llegamos a trabajar con una gran Pastor Aleman, desafortunadamente el acceso a esta información no es fácil, y debido al gran entusiasmo que hay en los últimos años en nuestro país por los perros de trabajo y por los deportes es que creo importante compartirla.

Quiero mencionar que en México tenemos algunos grandes concedores de líneas, es extraordinario encontrarlos en las competencias y disfrutar de las grandes charlas y me refiero particularmente al Sr. José Herrán y José Camarena, grandes pilares del Malinois y del Ring en México, otro gran amigo que desafortunadamente no compite más, pero sin duda fue un gran estudioso de las líneas es mi compadre Nacho Sainz, que llegaba a tener unas estadísticas impresionantes, sobre todo porque en aquellos días que no fluía la información como hoy gracias al internet, por mencionar las charlas con grandes personajes, recuerdo claramente la final del 2005 en Nice, le pedimos una entrevista nada menos que a Jean Marc Hego, finalista ese año con Primo Du Calvaire Aux Acacias, y comenzó la Charla con esa frase de Nacho “Queremos preguntarte muchas cosas, y sabemos que muchas te parecerán tontas o muy básicas, pero para nosotros es importante porque apenas estamos empezando”, para esas fechas Nacho competía con P-Brasco en Ring 3 y yo con Clark en Ring 3, y aun así no conocíamos mucho de líneas, y teníamos hambre de aprender.

Creo que es muy importante conocer bien las líneas y por qué se van marcando estas, para tener buenos programas de crianza como para sacar el mayor provecho con los perros en competencias, el malinois Francés ha sufrido una de las más grandes evoluciones, hoy mismo es muy notable la diferencia con perros de la década pasada, claro que me refiero a cualidades para el trabajo, no tanto al fenotipo, creo que esta evolución se debe en gran parte a que los H.A. han evolucionado junto con los materiales de trabajo, es evidente que no es lo mismo agitar con un traje moderno que con uno de hace 15 o 20 años, para los concedores es muy notoria la evolución de los HA y creo que hay unos cuantos que marcaron una época y un punto de inflexión, tanto en el deporte como en las líneas, hare referencia solo a algunos que me parecen de los más destacables, uno de ellos el señor Michel Pechereau en la final de Antibes de 1985, a raíz de esa final le quedo el mote, “El carnicero de Antibes”, la Final del 1999, posiblemente una de las más bellas, tanto por los perros que participaron en esa final como por la agitación del señor Herve Jacopit, para muchos el mejor de todos los tiempos, después otra gran final que pudimos ver es la de 2005 en Nice, con Herve Mavunga, un H.A. que combinaba una habilidad excepcional con poder, ese año pudimos ver uno de los mejores ataques de frente con el que fuera campeón ese año, Persan Du Domaine de Nimorlau.

Entrando en materia y sin caer demasiado en tecnicismos, podemos hacer referencia como líneas a las ramificaciones genéticas en donde podemos identificar a uno o más individuos y muchas de sus cualidades y características en su descendencia, es muy común que los pedigrees podamos identificar consanguinidades que buscan mantener algunas características de algún individuo en particular, vamos a tomar como ejemplo al muy conocido Cops Du Parc De Acacias, un gran perro en su época, que entre otras cosas fue conocido por haber calificado a una final a la edad de 11 años, hoy en día es muy común encontrar en los pedigrees descendientes directos de Cops aunque no muchas consanguinidades sobre el mismo, más bien fue ocupado en combinaciones muy exitosas con otros perros de la época, curiosamente Cops produjo muchos perros de selectivos e incluso de finales, pero también algunas hembras muy conocidas que produjeron perros muy famosos, entre ellas podemos destacar a Lola Du Calvaire Aux Acacias que fue una perra que marcó una época, produjo muchos perros de selectivos y de final, a México llegaron algunos extraordinarios hijos de Lola, como N'zo, Para y Tonatihu al que tuve el placer de trabajar con Manuel G., otra hembra que sigue muy presente en los pedigrees es Horsie des Loups Mutins, que además de ser un pilar en el criadero de Andre Lemonie hizo 2 torneos de Selectivos.

Quizá uno de los hijos más destacados de Cops fue Loubard des Loups Mutins que fue un gran reproductor y produjo a Top Gun Des Plaines de Tierache entre muchos otros, Top Gun fue campeón de Francia, y a su vez produjo a Colt Au paradis D'Orsy que también fuera campeón de Francia, y este a su vez produjo a Gost Au Paradis D'Orsy, también campeón de Francia, si analizamos más a fondo el Pedigree de Colt, encontraremos por el lado materno una consanguinidad en Horsie des Loups Mutins, hija de Cops, y evidentemente por el lado de Top Gun lo mismo con Loubard.

Hablando de esta línea muy marcada, podemos ver que en cada generación se han mantenido una serie de cualidades muy particulares de estos individuos, en la década pasada tuvimos la oportunidad y el privilegio de ver en México a Luther des Loups Mutins, hijo de Cops compitiendo en nuestro país, que deleite ver a Luther en pistas, un claro y vivo ejemplo de como la genética plasma su importantísima faceta en un perro de competencia, algunas cualidades de estos descendientes de Cops que podemos mencionar, en general son perros de fácil manejo, cumplidores en los saltos, con un buen sistema se pueden hacer perros muy técnicos a la resolución en la mordida, en los regresos de esquiva, canasta o conducción, mordidas muy buenas, completas sin llegar a ser poderosas, en general aprenden muy fácil y evidentemente pueden ser perros de muchos puntos sin llegar a ser espectaculares.

Creo que en las 2 últimas décadas se pueden identificar 3 líneas sobresalientes, los perros de líneas Calvaire Aux Acacias, que además tienen mucha influencia de perros de Bélgica, los perros descendientes de Cheyenne Des Loups Mutins, que fue parte del gran éxito del criadero Loups Mutins, y hoy en día Banc Des Hermelles, y por último los perros que descienden de Cops du Parc De Acacias, Cops desciende de orígenes Boscaille y Noallerie, que fueron en su época grandes referentes y que tendremos ocasión más adelante de analizar.

En cada una de estas líneas podemos identificar más ramificaciones, en el caso de Cheyenne dos de sus hijos que reprodujeron mucho fueron Haggler Des Loups Mutins y Jerry Des Souverraines de Lorraine, a estos dos se les puede ver juntos en muchos pedigrees modernos, particularmente en los pedigrees Banc Des Hermelles.

Muchos de los amigos que recién se inician en este mundo se preguntaran ¿y para que nos sirve conocer esta información?, cuando pretendemos competir en algún deporte o incluso si pretendemos darle alguna utilización al perro, como perros de detección o perros policía, el conocer las líneas y dependiendo también de nuestras capacidades y gustos, nos hará más fácil el trabajo con una o con otra línea, es importante mencionar que el sistema de entrenamiento es un pilar muy importante en los resultados obtenidos, hablando del ring francés las líneas que comentamos en párrafos anteriores tienen mucho éxito con un sistema que tiene una base en común, una base que se remonta a la escuela del Sr. Serge Richter, y que con sus respectivas variaciones creo que sigue siendo hoy en día uno de los más usados y con más éxito.

Por último quiero comentar, que si bien hoy día tenemos mucha información a la mano gracias al internet, podemos encontrar información o pedigrees equivocados, es el caso de como aparece el pedigree de Cops en la mayoría de los sitios web, para consultar pedigrees viejos recomiendo usar una de las primeras páginas que aparecieron para este bergersbelgespassion.com, dejo abajo el enlace de un pedigree de Cops que está equivocado, también dejo un enlace al pedigree correcto, y un fragmento del pedigree de Top Gun donde podemos corroborar esta información, también dejo un enlace a un video de Luther des Loup'Os Mutins que está alojado en nuestra página web, espero que esta información se de ayuda para muchos y estaré compartiendo más información en las próximas semanas.

Noé Olvera O.
Multicampeón de Ring Francés
HA. Nivel 2
Juez de Ring Francés FCM

Enlace al Video de Luther
<http://www.spexac.net/spexnew/luther.html>

Pedigree de cops equivocado:
<https://es.working-dog.com/dogs-details/1272/Cops-du-Parc-des-Acacias>

Pedigree de cops correcto:
<http://pedigrees.bergersbelges.org/pedigree.php?lang=fr&id=20117>